

# LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 3 Serie 2ª

Quito, (Ecuador) Domingo 21 de Agosto de 1904

Núm. 720

## Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada de dentro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reservado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas a la americana y europea, y también banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirven la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No. 79.

Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, Adolfo KELSCH. 1 año

### REVOLUCION

La persona que desee dar en arrendamiento una hacienda, puede ocurrir a esta imprenta, en la que se le informará de quien es el interesado.

Julio 5. 1. m.

### LA REVOLUCION DE COLOMBIA

Vendo tres lotes, de a mil cien metros cada uno, situados en la mejor parte de la quinta que fué del Sr. Urrutia, contigua al parque de la Alameda, donde puede edificarse preciosas casas de campo. La persona que interese puede dirigirse al suscriptor.

J. 17. 1. m. José Cornelio Valencia.

### RAYOS Y TRUENOS

Se vende una propiedad, situada en Chaupicu, lindada por tres carreteras. La persona que interese puede dirigirse a la Agencia de "La Patria" o donde el Sr. Miguel Cruz, Carrera Mejía No 14. Mayo 6. 1. m.

### NO MAS POBRES

Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colecciona, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patrón, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y H

### TRIUNFO DE LOS RUSOS

#### EN PUERTO ARTHUR

Por motivo de viaje se venden. Un juego completo de muebles de Viena con su respectiva mesa. Como también trastos de cocina, comedor y varios artículos más, a un precio muy reducido.

El que interese, dirijase al almacén de Félix Salame y Ca., situado en la casa de la Sra. Francisca Gargotena v. de Alvarez, frente a la Universidad.

Quito, Junio 20 de 1904. 1 mes

## Vigorizador de la vida

### AFRODISIACO DEL DR. BRANDE

#### Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL para la Curación de Impotencia. Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea o derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y antena especialmente el sistema nervioso disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven a funcionar regularmente, los derrames, ya sean voluntarios o prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra, constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pídale a su boticario que la manden buscar. Dirijase las castas de consulta a la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUIMICOS

214—E—Street Nueva—York, E. U. A. F. Teléfono 6. 1111

### UN PERRO

QUE ATRAE LA SUERTE.

Hacia tres semanas que ha sido llevado a Vichi un joven de unos treinta años de edad, acompañado de un perro microscópico, único en su clase, un diminuto de "Chitawa". No era mas grueso que un gato recién nacido, de pelo rojo y hocico negro, con dos orejitas rectas como dos pequeños cuernos y unas patitas que no podrían tocarse sino con infinitas precauciones, unido a esto una turbulenta vivacidad; le ladraba a los caballos amenazándolo con su cólera: tal era Bibi, que pesaba justo ciento diez gramos.

Una joven americana, miss Holda, que llegó y Vichi con su tía, se detuvo sorprendida a la vista del perrito, exclamando:

—"O boy! o my dog darling!"

Y llena de admiración, con la filonomenia radiante de alegría, tendió dulcemente su mano hacia el perrito.

—Es vuestra esta alhaja señor! dijo ella.

—Sí señorita.

—¡Oh, permíteme acariciarlo!.... ¿me lo permitis?

—Con mucho gusto.

Y el caballero puso a Bibi en manos de la joven, quien lo acarició suavemente cubriéndole de besos: en seguida dijo:

—¿Qué edad tiene?

—Luego tendrá dos años.

—¿Es tan bien enseñado?

—Es de una limpieza exagerada.

—De buena índole?

—Sí, afable, encantador, fiel y abnegado.

—¿Dónde lo habéis dormido?

—En un sillón, sobre un cojín, al pie de mi cama.

—¿Y cuando oye algún ruido?

—Ladra como un perro guardián.

Bibi, alhaja lo con esto, dio dos golpecitos con la lengua en la nariz de la miss.

—¡Oh, cuán dije ese! exclamó ella, y de repente agregó:

—¿Señor!

—¿Señorita?

—¿Queréis vendérmelo?

El joven se echó a reír:

—No soy negociante en perros, señorita.

Holda se sonrió.

—Vámos, hasta luego Bibi....

Y fué a reunirse con su tía, lanzando un profundo suspiro.

En la tarde, un sirviente con librea se presentó al hotel donde estaba alojado el señor Eduardo H... el feliz dueño de Bibi.

—Señor, dijo el lacayo, miss Holda os manda a ofrecer diez mil dólares por el perrito.

—Amigo mío, contestó el señor Eduardo, decid a vuestra señora que jamás me separaré de Bibi.

A la mañana siguiente, la americana recorrió el parque buscando con la vista esa joya que ambicionaba poseer.

Eduardo fumaba un cigarro leyendo el diario; Holda le hizo una pequeña inclinación de cabeza, y muy naturalmente se puso a acariciar a Bibi, que estaba sobre las rodillas de su amo.

—Señor, dijo ella con voz cariñosa: ¿Sois aficionado a los perros en general o sólo a éste?

—Me gustan todos, señorita, pero Bibi de una manera especial, pues es una maravilla. El perro ha sido en todo tiempo el auxiliar del hombre, ha unido una parte esencial en el establecimiento de la sociedad. Cuando el hombre andaba lento, indefenso, durmiendo en las cavernas de las rocas, habría sido ciertamente despedazado por las bestias feroces sin el auxilio del perro, su aliado, el que olfateaba las bestias salvajes, advertía al hombre del inminente peligro que le amenazaba, se batía por él. El perro es

un destorcer que ha abandonado a nuestros enemigos pasando a nuestro campo, para ayudarnos a hacernos dueños del mundo animado. Como el jendarme del húsar perseguido, tiene derecho a toda nuestra consideración.

Holda, que había oído con mucha atención el pequeño discurso de su amiga natural del señor Eduardo, alzó súbitamente la cabeza y bruscamente preguntó:

—¿Sois rico señor?

—Tengo con qué vivir agradablemente, contestó Eduardo sonriendo.

—¿Pero cuánta renta?

—Treinta mil....más o menos....

Holda hizo una mueca.

—¡Ah! dijo con desdén, yo tengo.... cuatrocientos mil....y además un tío que tiene unas minas en Pensilvania y que me dejará el jobbe.

—Tanto mejor para voz; señorita.

—Pero yo deseo obtener vuestro perro.

—Mucho siento rehusárselo, pero me sería imposible separarme de él.

Holda fijó sus ojos de un azul profundo en el dueño de Bibi y le preguntó con tono resuelto.

—¿Cómo me encontraréis?

—Encantadora.

Bibi, sin duda, participaba de la misma opinión, pues movía su cola con entusiasmo.

—¿Sois casado?

—No.

—¿Pues bien: casados conmigo y el perrito será de los dos!....

Y con una maliciosa sonrisa agregó:

—Y dormirá a los pies de nuestra cama.

Coquetaron un poco de tiempo; al fin Eduardo no pudo resistir a la seducción, y Bibi fué testigo del matrimonio.

—¿Qué pensáis de esta historia?

me preguntó el doctor H.... que me la contaba.

—Pienso, le dije, que serán felices mientras viva Bibi.

—Pues hace de esto, me dijo el doctor, cinco o seis años....¡Ah! no todos obtienen una felicidad tan larga en su vida!

AURELIEN SCHOLL.

Legitima Lemaître en grageo, y granulado vende muy baratas Juan José Narváez.

### LISTA DE LOS QUE NO PAGAN COMIDA Y BEBIDA

(PERMANENTE)  
José Rosales y Borja  
Mannel J. Calle,  
I. r. León Benigno Palacios,  
Comandante Abad,  
Pedro Darquen,  
Francisco Darquen,  
otros tramposos que si no vienen a pagar sus cuentas los pondré en lista.  
V. Canalejas.

Al público  
Se me ha asegurado que el Sr. J. Alberto Vivanco busca a alguna persona para cederle o traspasarle un supuesto crédito que aparece de un documento que lleva consigo, suscrito por mí.

Hago público que no debo la tal cantidad, y que contra ese documento, tengo otro que demuestra la no existencia de mi obligación.

Razón por la cual, quequiera que trate de elebrar algún contrato con el Sr. Vivanco ó este respecto, ascasar lo que el negro del sermón: nada.

Quito, Agosto 6 de 1904.  
BELISARIO HIDALGO.

HACIENDA  
Situada a dos leguas de la Capital en la parroquia de Cotacolloa, cruzada por la carretera a Calderon (Carapungo) y con dos entradas por la carretera principal a Pomacachi. Tiene piecos suficientes, más de 22 caballerías, un establo un magnífico y extenso caserío, un molino, cuartos de alfalfa, árboles eucaliptos, ganado vacuno y lanar y una gran mina de piedras.  
Véndese a precio conveniente.  
Por más informes dirijirse los interesados al Sr. José L. Fuente en el almacén de ferreteria del Sr. Rafael Puente (frente a la Botica Inglesa).

NO OLVIDARSE que en el almacén de Rafael Puente (frente a la Botica Inglesa), se renuevan y aumentan constantemente los artículos y que se los vende a precios bajos y baratos.

Se reciben actualmente:  
Coches "Volantes" y "Faction" de construcción americana, sólidos, y elegantes.  
Escritorios, Urinarios, Lavatorios-Espejos.  
Frenos, filetes, estribos de metal, blancos y nickelados.  
Herramientas garantizadas, americanas é inglesas.  
Arzones de estribos, Candados Betunes, Arados.  
En aduana.—Ciento cincuenta buhos con artículos variados de novedad.

GRAN NEGOCIO  
Para el que quiera comprar un fundo a la hora y cuarto de la plaza de Sangquí, sembrado de trigo, cuya cosecha haré el mes de Setiembre.  
Para mayores entenderse con el Sr. Rodolfo Alencastro en la escribanía del Sr. Correa, o en la agencia de "La Patria".  
Julio 31

# REFLEXIONES

Sin temor de ninguna laya al poder, ni por ambiciones miserables, habíamos llegado ya, a despecho de los que nos creyeron traidores, a dar al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios: prontos estuvimos, como estaremos siempre, a sostener el orden y la paz, sin consideración alguna a las personalidades políticas que de manera activa se hallen encargadas de conducir a la Nación a sus destinos, conservando y haciendo practica la vida republicana de los asociados ecuatorianos.

Así, lejos de todo espíritu de intransigencia irracional, enemigos de toda oposición sistemática, no tuvimos empacho de comenzar a reconocer el mérito de las últimas ofertas del Jefe del Estado, el cual rompí hasta con los suyos para no exponerse a *corromper* a la Nación. Las postmistas del Gobierno actual aparecían como la aurora de paz y libertad: lejos del odio y a la vista de las verdaderas necesidades nacionales, ya para festejar las glorias de la patria, unidos como hermanos los ecuatorianos más notables, los mejores talentos de la nación, agotaban todos sus esfuerzos para realizar los proyectos que engrandecerán a la Patria.

Sin aquellas enemistades, que son como la lepra del progreso ecuatoriano, fruto de nuestra maldita política, todos los ecuatorianos nos hallábamos interesados en resolver los más interesantes problemas relativos a la autonomía e integridad territorial del Ecuador y en hacer posible la apertura de las arterias que darán pan y gloria a los ecuatorianos.

Mas, de pronto y como una bomba, para ahuyentar la cordialidad ecuatoriana, aparece el Mensaje presidencial tan lleno de especulaciones irritantes como impracticables, adecuadas sólo para perturbar las labores patrióticas que no pueden desarrollarse sino al amparo del orden y la paz: Sensible, es que el Sr. General Plaza, quien ya prometió lanzar a la Nación por la vía del progreso, haya desatendido en su Mensaje lo que deberas se relaciona con la vida de la República, para caer en la manía de los que miserablemente procuran las glorias de una secta a costa de la riña nacional.

Si no estuviésemos convencidos de que es imposible que el Jefe de la Nación se preste para verdugo y traidor a la Patria, bien podía achacarse a ese conducto como el mejor acto de la táctica enemiga quien dió en el clavo al descubrir el medio más eficaz para dividir y anular el esfuerzo común de la familia ecuatoriana.

Si por desgracia, lo que es más que probable, tenemos que resistir al invasor que pretende arrancarnos la mejor porción del territorio, con quienes contará confiadamente un Gobierno que acaba de herir a diestra y siniestra a gulfos y gibelinos? ¿Qué hará el Gobierno si la hora suprema llega cuando la guerra civil consuma de manera incontestable las energías de la patria?

Si se atiende a nuestra situación internacional y al interés de fraccionarnos en todo sentido, parece que las últimas labores administrativas se hallasen inspiradas por la más atinada sagacidad de una diplomacia enemiga y secreta.

¿Qué más se quiere el adversario que el destruímos sin combate y por nuestras propias manos? Aún bajo el supuesto de que hubiese exajeración en nuestros temores, no es cierto que, nada hay más desatinado que el dividir a los ecuatorianos, cuando el peligro internacional es inminente? Atienda a esto la Legislatura y a esa monstruosa declaración de que el Estado está en verdadera bancarrota; desprecie esas niñerías que, por espíritu de ridícula imitación, pretenden establecerse en el país, en los momentos en que se deben discutir los medios de salvar los intereses nacionales de más alta importancia.

Ante todo conviene conservar el ser, para después perfeccionarlo.

## Cable (ULTIMAS NOTICIAS)

ESPAÑA, 17.—Según deseos del Rey, el primer Ministro Maura ha estado examinando la propuesta de la firma Aulsado, de Génova, para la construcción de la flota española. La Compañía ofrece construir en los arsenales espolones de Cádiz, Ferrol y Cartagena, dentro de 8 años, 6 blindados, 8 cruceros, 6 submarinos y algunos destroyers.

Las navas costarán quinientos millones de pesetas.

La Compañía ha convenido en extender el tiempo de pago a diez años, haciendo que no se pague nada hasta el tiempo de pago a diez años. BUENOS AIRES, 18.—Despacho de Formosa avisa que los revolucionarios comenzaron a bombardear Asunción.

Los diplomáticos extranjeros intervinieron obteniendo una tregua de 24 horas para salida de los combates.

Rusia ha hecho nuevas propuestas para comprar los buques argentinos, haciendo que no se pague nada hasta ellos hasta la terminación de la guerra disponiendo dar importante suma como garantía; pero la Argentina rehusa la oferta creyendo inconveniente vender buques a potencias beligerantes en cualquier forma.

El Gobierno argentino también cree que es mejor no vender ningún buque poco antes de la terminación de la actual administración.

PANAMA, 18.—El corresponsal del Herald en Managua, telegrafía: "El Presidente Zelaya salió hoy para Corinto, a preparar la recepción de los Presidentes de San Salvador, quienes llegarán el próximo sábado a celebrar una conferencia de paz."

COPENHAGUE, 18.—Mientras practicaba hoy maniobras la escuadra danesa de buques escuelas, en el gran Belt, el apertado "Havsten", chocó contra el torpedero "Sjostrom", hundiendo el primero. La tripulación del "Havsten" fue salvada.

Los datos sufridos por el "Storen" son de poca significación.

LONDRES, 19.—El Príncipe Luis de Battenberg salió esta mañana de esta ciudad para Maribond donde será encargado personalmente por el Rey Eduardo de la misión de representar a Gran Bretaña en el bautizo del heredero del trono ruso.

Se considera probable que el Príncipe Luis sea portador de una carta del Rey al emperador Nicolás, pero en los círculos oficiales no se cree que su majestad haga ninguna indicación de ofrecer sus buenos oficios para la terminación de la guerra.

El bautizo tendrá lugar el 23 de Agosto.

RUSIA, 19.—El Príncipe Olyensky ha entrado a desempeñar las funciones de Gobernador General de Finlandia.

WASHINGTON, 18.—El Contralmirante Sigbee, Jefe de la escuadra americana en el Mar Caribe, ha avisado al Departamento de Marina que el "Newport" relevará al "Scorpion" en Colón y que el "Newark" saldrá el sábado de San Juan para Haití y que si todo está tranquilo seguirá a Cartagena, Colombia.

No hay motivo especial especificado para este movimiento; sin embargo, dícese que el "Newark" estará cerca de la Guayra, puerto de Caracas, en caso de que sea necesario para el arreglo de la disputa entre el Gobierno venezolano y la New York Cia. Bermúdez Asphald, cuyas propiedades

des han sido confiscadas por Venezuela.

Un buque británico ha salido para aguas venezolanas.

—Las obras de construcción del Canal de Panamá están al fin en su período de actividad. En las oficinas situadas en esta ciudad se han recibido pedidos del Istmo por grandes cantidades de dinamita y polvora para los trabajos. También se ha pedido considerable cantidad de útiles de escritorio e impresos para las oficinas.

A la mayor brevedad posible se enviará una imprenta que ha sido igualmente pedida.

Llegaron los afamados Cocos, higiénicos en varias formas y precios se venden en la sombrerera de Carlos Schroeder.

## REVISTA DE LA PRENSA

EL TIEMPO, Agosto 19 Reproduce la importante solicitud que la Junta promotora del camino al Oriente hace al Congreso de 1904, pidiéndole asigne fondos para un ferrocarril de vía angosta que ponga en comunicación el interior de la República con el Caranay, navegable al finca.—La Legislatura debe atender a este asunto y a la reglamentación del presupuesto, con preferencia a todo otro asunto de interés sectorial.—Sostiene que la Asamblea de la fronda debe deirse Asamblea liberal y exige que ante ella se descubran reventes los señores de "La Linterna", ¿qué petulancia! Ahí respira un *Fero* Guano, que con fecha atrasada responde al parecer a "La Pistola". Si será algún tráfingua.....

LA VEG, Agosto 19 Se queja de la tardanza inexcusable de los Sres. Ministros en presentar sus Memorias al Congreso de 1904.

Confiesa que sólo el Sr. General Plaza ha cumplido con es: deber, aunque habría sido mejor que este tiempo para darlo a luz más limitado en la forma y menos inconveniente en el fondo.—Cable del 16.—Reproduce la conceptuosa y patriótica respuesta del Sr. Dr. César Borja al recibir el Mensaje presidencial de manos del Ministro de Interior.

EL MERIDIANO, Agosto 19 Continúa con el Mensaje, como si no tuviese de qué tratar. Sesiones del Congreso, actas del 18, y publica la protesta razonada del Encargado de Negocios del Ecuador en Lima. Noticias del exterior, fecha 16, y Gaceta.

LA LINTERNA, Agosto 19 Habla acerca del viaje del Sr. D. Lizardo García, del ningún temor por su venida a la necesidad de que sus partidarios lo reciban en esta ciudad de una manera brillante. Es natural que ya harán todas las gestiones para ello.

Saluda al distinguido y simpático Sr. Ministro chileno, D. G. Irarrázabal Zabartu y a su digna señora, quienes vienen a permanecer por largo tiempo entre nosotros. "La Patria" se aprovecha de esta oportunidad para hacer propios los sentimientos de "La Linterna" en su saludo, y se complace en desear que tanto el Sr. Ministro, como su señora y familia, gocen de toda suerte de felicidades en esta Capital.—Reproduce "Verdades amargas" del corresponsal *Hache* a "La Nación", y da un tirón de orejas al Sr. Director de "El Meridiano", por haber hecho coro a "La Ley" en lo relativo a la "Sociedad Jurídico-Literaria".

Sombreros suaves de todas formas y precios sólo hay en la Sombrerera de Carlos Schroeder.

# Congreso de 1904

## CAMARA DEL SENADO

Sesión del 20 de Agosto

PRESENCIA DEL H. FRILEL Z.

Concurrieron los HH. Arias, Pozo, Martínez, Cordovez, Borrero-Chiriboga, Arauz, Cárdenas, Mon-

caño, Andrade Martín, Larrea Jenceno, Larrea Manuel, Terán, Vasquez, Chávez, Vázquez, Farfán, Borja, Franco, Carlo L. F. y el Secretario.

Leída el acta anterior, sin modificación alguna fue aprobada.

El H. Luis F. Carbo prestó ante la Cámara la promesa. Continuó la discusión sobre lo denunciado por el H. Larrea G., quien concretó el asunto fundándose en las razones ya expresadas, pero que también fue electo Consejero de Estado y lo renunció al segundo día.

El H. Moncaayo: que es perder tiempo en esta discusión por cuanto no hay denuncia legal y que no se debe tomar en consideración un simple remitido de prensa y que desmerece de la honorabilidad de dicho señor que retire la moción.

El H. Larrea, apoyado por el H. Cordovez, hizo una moción en el sentido de que el Congreso resolviera si puede continuar desempeñando la senaduría por haber sido nombrado Consejero de Estado.

Puesta en discusión, el H. Terán, corroborando lo expuesto por el H. Moncaayo, y aumentado que no es legal lo denunciado por la prensa puesto que ella está dividida en varios grupos, pues que del preopinante se dice lo mismo, y que está habiendo a la vez el guante si hay algún senador que lo impugne su legalidad por haber sido Restor y por tanto Consejero de Estado.

El H. Carbo después de razonar, pidió se le permita modificar la moción en el sentido de que la Comisión respectiva declare si es legalmente electo Senador.

El H. Cárdenas: que el H. Larrea G. ya está calificado y aceptado por la Comisión y que es perder tiempo en la discusión.

[Aplausos]. El H. Chávez: que es inceptable la moción del Sr. Carbo, porque la misma comisión volverá a informar lo mismo que ya tiene informado.

El H. Franco: que este asunto es preconcebido para venir de lleno al asunto en mi persona y que se lea el trozo de imprenta que dice de la delicadeza del H. Larrea G., pues que no concuerdo ofensa a dicho señor en ese período.

[Gritos en la barra].

Tomaron la palabra los HH. Borja, Vázquez y Carbo.

Cerrada la discusión sobre la moción reformativa del H. Carbo, fue negada.

Fue puesta en discusión la moción del H. Larrea con apoyo del H. Cordovez, la que también fue negada.

Se leyó un telegrama del Gobernador del Guayas en que comunica remitir la nueva excusa del Sr. García y que se halla enfermo.

Un oficio del Ministerio de lo Interior anunciando la renuncia del Sr. Seminario por hallarse enfermo, según los certificados adjuntos, pasó a la Comisión de Excusas.

Un oficio del Ministerio de Relaciones Exteriores, enviando su informe, pasó a la Comisión respectiva; y otro del Ministerio de Instrucción Pública, con el mismo objeto, pasó también a la Comisión respectiva.

El informe de la Comisión de Excusas, en que opina que el Sr. Gama es legalmente Senador y que puede continuar desempeñando el cargo, pasó a la Comisión de Excusas. Dícese cuenta de un proyecto de Ley de Fomento de Agricultura en 2a. discusión y que para 3a. informe la Comisión de Agricultura.

La de los Institutores de la provincia de Cuenca en la que piden el pago de sueldos, pasó a la Comisión de Instrucción Pública.

La del Sr. Antenor Mancheno en que pide se dé curso a una solicitud presentada el año anterior pasó a la Comisión de Peticiones.

[Resaca]

Restablecida la sesión fue aprobado el informe de la Comisión de Calificaciones en que opina que se le debe aceptar su excusa y por tanto que se lo llame al Sr. Adriano Dillon.

El H. Vázquez: como que miembro de la Comisión de Excusas y Calificaciones pedía que la Cámara le señale las atribuciones que la Comisión tiene y que hacía la moción en el sentido de que si la Comisión puede calificar sobre las incompati-

bilidades y apoyada por el H. Terán.

Cerrada la moción fue aprobada. De la Comisión de Excusas informando que el Sr. Carbo es apto para desempeñar la senaduría fue aprobado.

Del cabo N. Navarrete, que se declara vigente el decreto del año anterior en su favor.—Pasó a la Comisión de Guerra y Marina. No habiendo de que tratar se levantó la sesión a las 3 y cuarto p. m.

## CAMARA DE DIPUTADOS

Sesión del 20 de Agosto

PRESENCIA DEL H. PEÑAHERRERA

Concurrieron los HH. Andrade, Arias S., Arias N., Alcívar Barreiro, Burneo, Callejas, Costales, Crespo Toral, Cuesta, Carrera, Cabezas, Cueva, Chiriboga, Darquea, Escudero, Fernández Madrid, Garzón Gallegos, González Z., Garzón, Iturralde, Lovola, Monge C., Montalvo, Mllo, Mariscal, Pozo, Riorfó, Sandoval, y el H. Diputado Secretario.

Sin modificación alguna fue aprobada el acta de la sesión anterior.

Leído el oficio del Sr. Ministro de Relaciones Exteriores, quien remite la Memoria de este Ministerio en sus diversos ramos, el Sr. Presidente ordenó se diera lectura a la parte expositiva de dicho documento. Se suspendió la lectura.

[Resaca]

Reinstalada la sesión, el H. Cueva con apoyo del H. Montalvo, hizo la siguiente moción que fue aprobada: Que se suspenda la lectura de las Memorias de los Secretarios de Estado.

La Presidencia dispuso:

1º Que la Memoria del Ministerio de Relaciones Exteriores, pase al estudio de la Comisión Diplomática;

2º Que la del Ministerio de Guerra, pase a la Comisión 1a. de Guerra;

3º Que la del Ministerio de Hacienda, pase al estudio de las Comisiones 2a. y 3a. de Hacienda; y

4º Que la del Ministerio de Instrucción Pública, pase a la 1a. de igual carácter.

De seguida, y con gran sorpresa de la Cámara, fueron puestos al debate los siguientes proyectos de ley, formulados por el Ministro de Justicia:

1º El que ordena la abolición de las comunidades monásticas de vida contemplativa, así como la inversión que se dará a los bienes de manos muertas.

2º El que dispone que las asociaciones civiles o religiosas que establecen entre sus miembros vida comunitaria, autorización del Poder legislativo para suscribir.

A la simple lectura del primer proyecto el H. Garzón, [colombiano] con apoyo del Sr. Cueva, pidió que la Cámara dé un voto de aplauso al Ministro por haber formulado aquel proyecto.

Habiendo el H. Crespo manifestado que ese proyecto viola las garantías constitucionales, a saber: la libertad individual, la libertad de conciencia y la propiedad, y que por lo mismo no se ha inspirado en la constitución, dijo que no estaría porque el proyecto pase a 2a. menos por el voto de aplauso.

El H. Riorfó pidió que se pregunte al autor del proyecto quien es el autor de la detención ilegal y arbitraria a que alude en el segundo considerando.

Entonces el Diputado Secretario modificó la moción en este sentido: que se declare urgente la discusión del proyecto en referencia, y que aprobado en 3a. se conceda un voto de aplauso.

El H. Gallegos, pidió que el proyecto se haga extensivo no sólo a las comunidades de mujeres, sino también a las de hombres.

Habiendo el H. Garzón pedido que la votación sea nominal, y por partes, estuvieron por la afirmativa de la 1a. parte, los siguientes: Carrera, Andrade, Garzón, Cueva, Alcívar, Garzón, Mariscal, Cabezas, Darquea, Arias S., Gallegos, Montalvo, Mllo, Monge C., Chiriboga, Costales, Sandoval; y por la

negativa. Crespo T., Riofio, Arias N., Barreiro, Madrid, Loyola y González.

Por la 2a. parte de la moción se tuvo por la afirmativa, los HH. Andrade, Garzón, Cueva, Alfaro, Garamba, Bustamante, y el Vicepresidente, y por la negativa los HH. Riofio, Barreiro, Madrid, Mariscal, Cabezas, Arias S., Gallecos Crespo T., Montalvo, Monge C., Costales, Chiriboga, Cuesta, andorval Loyo a González I. y Malo.

En el curso de la discusión el H. Madrid manifestó que el proyecto que se discutía estaba en abierta oposición con el artículo de la constitución, y que antes, si se quería aprobarlo, era necesario decretar la supresión del mencionado artículo.

Entonces el H. Monge, con apoyo del H. Garzón, [no hace sino apoyar], formuló la siguiente moción que fué retirada: Que se discuta al momento la supresión del artículo 12 de la Constitución, que en la Legislatura anterior quedó en 3a. discusión.

El proyecto pasó al estudio de la Comisión especial y á la de Beneficencia.

Resceso.

Reinstalada la sesión, se puso en discusión el proyecto reformativo del Art. 3o de la Ley de matrimonio civil.—Pasó á 2a., y al estudio de la comisión especial y á la de Estadística y Policía.

Terminó la sesión.

Un buen apetito—una buena digestión—un hígado sano—un cerebro activo y fuertes nervios mejores son que las mayores riquezas, y podrá usted recibir este beneficio por el precio de una botella de Zarparrilla del Dr. Ayer y un pomito de Píldoras del Dr. Ayer. Son éstas las dos medicinas más eficaces que pueda comprarse con dinero.

Si su apetito fue escaso, su digestión imperfecta y se sintiese nervioso y débil, debería tomar la Zarparrilla del Dr. Ayer. Limpia bien la sangre viciada. Estimula fuerza y vigor á los nervios. Le hará obediencia á usted con toda seguridad.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mas., U. S. A.

GUERRA RUSO-JAPONESA

ULTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

LONDRES, 18.—El correspondiente del Morning Post en Shanghai, dice: se anuncia la llegada próxima de la escuadra japonesa, á consecuencia de no haberse cumplido la petición del Mikado de que el crucero ruso "Arkolik" y el destructor "Chirchik" se retiraran á Océano, y tomen el puerto. Comentando lo anterior dice el Morning Post que los japoneses no están por aguantar bromas, pero que hay en Shanghai 18 buques de guerra extranjeros, 8 de los cuales son americanos.

Se dice que el ruso algo se acordó el deber de estos buques de mediar y obligar á los otros á cumplir sus obligaciones. La indicación amistosa del Almirante americano indudablemente ha tenido efecto tranquilizador.

TSING TAN, 18.—Un americano que trabajaba como carpintero en la dársena de Puerto Arturo ha llegado aquí y asegura que un crucero de cuatro chimeneas que sufrió grandes daños, ha sido reparado. Agrega que á su salida de Rostok, se le hizo una meditación, pero que los alimentos eran escasos, sustentándose únicamente del contrabando de víveres que se hacía en gran escala por mar y por tierra, que los que residen en Puerto Arturo han tenido que trabajar por no á pelear, pagándose los 10 rublos por día; que las minas terrestres han causado gran mortandad habiendo perdido miles de hombres.

SAN PETERSBURGO, 18.—Después de haber sido informado de que todos los oficiales del Rosia y del Gromov murieron 6 quedando heridos, El Almirante Gessen estuvo á punto de correr la misma suerte de Vitoff, pues estando en pie en el puente del Rosia, fue derribado por las bombas enemigas. Los dos cruceros rusos quedaron completamente acerbilla, y los buques y sus cañones y máquinas parcialmente destruidas. La escuadra que dieron los bu-

ques rusos de los cuatro cruceros protegidos de Kamirua se consideró como una gran suerte. Presume que los persiguió a lo largo, pero seguir más al Norte, teniendo que algunos buques de la escuadra de Puerto Arturo aparecerán por el estrecho de Corea.

LONDRES, 18.—El Japón ha notificado oficialmente á la Gran Bretaña que no está dispuesto á entregar el destroyer Ryeshitei capturado en la bahía de Chefoo el 12 de Agosto.

OSAKA, 18.—Stovessell se ha negado á rendirse, á aceptar el ofrecimiento de los japoneses para sacar á los no combatientes.

La razón para esta última determinación no se da; pero probablemente no se lesen recibir favores de los japoneses. Sin embargo se confiesa que hay necesidad de trasladarlos á otra parte. Créese que el ataque japonés se reanudarí inmediatamente y que se entra ahora en la escena una gran fuerza de mar.

WASHINGTON, 18.—El Departamento de Estado ha recibido de Takahira al Ministro japonés, la protesta del Japón á las Potencias por la presencia de buques rusos en Bahía de China. El Ministro visitó hoy á Hay y conferenciará media hora sobre la situación. El Ministro dijo que la comunicación que presentaba no era en forma para publicarse por ahora y agregó que la sustancia había aparecido ya en los periódicos.

NUOVA YORK, 18.—El correspondiente del Herald en Tsing Tan cablegrafa lo siguiente: "Acabo de celebrar una entrevista con el oficial encargado del acorazado ruso "Garevitch" y transmito en seguida sus palabras." "salí de Puerto Arturo á las 8 a. m. y en el horizonte distinguimos á la flota japonesa. Tan pronto como notamos que los japoneses nos habían visto y nos perseguían, tomamos rumbo al Sur este, llevando la delantera el "Garevitch".

El buque insignia japonés "Mikako" rompió los fuegos á una distancia de cinco y medio kilómetros con sus cañones de 12 pulgadas.

El combate duró una hora, navegando ambas flotas en líneas paralelas.

El segundo ataque comenzó á las 2 de la tarde á una distancia de cincos kilómetros.

Esta vez los rusos rompieron los fuegos, siendo el "Polvarka" el que hizo los primeros tiros.

Este combate duró hasta la caída de la tarde.

Nuestro almirante fué muerto, mientras dirigía el combate.

La misma granada que mató al almirante, mató también á dos oficiales y á otro marino del cuerpo de enales, y á un oficial de navegación.

HEFOO, 19.—Refugiados llegados aquí de Puerto Arturo, aseguran que los japoneses hicieron un furioso ataque el 15 de Agosto, sobre Puerto Arturo.

Al atravesar sobre las minas ocurrió una terrible explosión, volando los hombres en átomos.

Calculase en 10 000 las bajas japonesas.

Dícese que los japoneses están arrendando grandes manadas de ganado sobre las minas rusas, tratando de que hagan explosión las minas, pero que los rusos se apolaran del ganado que les sirve para aumentar sus alimentos. El precio de un pedazo de carne es de 150 rublos.

Los refugiados que llegaron esta noche de Puerto Arturo, dicen que las pérdidas de los japoneses el Domingo, fueron terribles; una batería de artillería, dos escuadrones de cañones y una división de infantería quedaron completamente destruidos por las minas, que los cañones quedaron desmembrados y que el espectáculo era horrible.

Uno de los refugiados dijo que los flancos japoneses de derecha e izquierda, se retiraron y atacan las posiciones del centro. Describe el combate como horrible.

Otros refugiados que salieron de Puerto Arturo anoche á las diez, aseguran que durante los últimos días se ha estado en la población 200 bombas, que los japoneses han ocupado la pequeña bahía de Pi-gene, que los puertos de la línea principal están todavía intactos.

El contra almirante Príncipe Uchtmsky, ha sido nombrado Comandante en Jefe de la Flota.

Dícese que el pueblo de Puerto Arturo lleva plena confianza de que no caerá la plaza.

LONDRES, 18.—Los japoneses indudablemente, reducidos á un pu-

que esfuerzos para tomar Puerto Arturo, en vista de la contestación del General Stoessel según avisamos de Tokio, que no se rendirá y que peleará hasta que morir el último cañón.

El General Stoessel según el mismo despacho de Tokio no está dispuesto ni á permitir la salida de los no combatientes.

Según el correspondiente en Chefoo, del Daily Telegraph, los refugiados llegados allí aseguran que es muy crítica la situación en Puerto Arturo, agregando que las bombas lanzadas por los japoneses destruyeron muchas ranchos que estaban en los muelles cargados de carbón, resultando de esto una terrible conflagración, que varias casas han sido demolidas y que en los hospitales, no hay lugar para más enfermos.

El correspondiente del Standard en Tien Sui dice que el Teniente McCully de la marina americana y el Teniente de Cuverville de la marina francesa, son los dos únicos agregados navales de Puerto Arturo.

El correspondiente del Times en Tokio dice que la captura de Wooff Heill cerca de Puerto Arturo ha sido una empresa ardua para los japoneses.

La Levitina Lemaitre es el medicamento tipo en las afecciones del sistema nervioso, de los nervios y todos los casos en que el organismo se debilita por los efectos de la fiebre. Representa el ideal de la medicina científica. Por efecto del fósforo vivo tan buscado por el Dr. Meigs, que previene las pérdidas del descalcio sistémico. Dos grageas ó una cucharadita de granulos antes de cada comida, producen en pocos días los organismos más agotados.

Encuéstrase en todas las Farmacias acreditadas.

Depósito Botica "Del Guano", Quito y Latocunga, de Molina Bucheli y Ca.

CRONICA

Almagro.—Ayer á la 1 p. m. una mujer de avanzada edad murió repentinamente en un miserable corredor, junto á la plazoleta de San Blas. Dicese que la infeliz estuvo embriagada, que los agentes de Policía quisieron llevarla a reposar en la teja, que por motivos no conocidos para nosotros la dejaron allí en el corredor en el cual murió sin que nadie se acordara de ella, que los vecinos pensaban que la desgraciada anciana dormía... He aquí, otra vez, los efectos del alcoholismo, cuya propagación alarma á los que se preocupan del porvenir social.

Enfermo, aunque no de gravedad, está el Ilmo. Sr. Obispo de Riobamba, Dr. D. Arsenio Andrade.

La Patria saluda respetuosamente al ilustre enfermo, el Atanasio ecuatoriano y le desea pronta y feliz convalecencia.

Suicida.—Daniel Mesías, militar de la Artillería Bolívar, se precipitó al fondo de la quebrada del Tejar con ánimo de suicidarse.

Renuncia.—El Sr. Marcial D. Naveda, ha tenido que separarse del cargo de amanuense de la Cámara de Diputados, por hallarse mal de su salud y exigirse á casos empleados la asistencia al trabajo por la noche, sin embargo de estar mal remunerados.

Un franquista de contraventor.—Un Sargento Mayor, franquista, fué conculido como contraventor, á las 3 a. m. del día de ayer, por encontrarse mortificado los establecimientos públicos y por faltamiento á los celadores.

Además, el Sr. Emiliano Altamirano, salió hasta el zaguán de su casa y con revolver en mano amenazó é intimidó á los periodistas que cumplían su deber, para que no lo condujeran al ya mentado contraventor.

Jugado que fué el Sr. Vaca, rogó y suplico, prometió y aseguró que no había cometido ninguna infracción.

Más cuidado en adelante señores franquistas.

En resumen: no sirvieron de nada sus quejas y lamentos y siempre fué juzgado y castigado con la rectitud que acostumbra el Sr. Comisario Grijalva Polanco.

Buen señor Comisario!

Orden.—La Gobernación ordena al primer Jefe de la Artillería Bolívar de esta Capital, ponga en libertad á los milicianos José Ocaña y Manuel Reyes, quienes estaban retenidos en ese cuartel por haber faltado á los ejercicios doctrinales.

Cinada plaza.—Al Tesorero se le ha ordenado pague la suma de seiscientos noventa y dos sucres, á la Compañía del Ferrocarril, por trans-

porte desde Guayaquil, de noventa y dos bultos de materiales de guerra.

Mantenulo.—La suma de ciento cincuenta sucres, se ha ordenado pagar al Sr. Dr. Victor M. Peñaherrera, por mesada de diez caballos de propiedad del Estado, durante el mes de Julio último.

Informes.—Al Ministerio de Hacienda se han remitido los informes y anuncios de las solicitudes presentadas por los señores Dr. Modesto A. Peñaherrera, Federico Arellano, Antonio Mortensen, señora Rosa Escilla Flores C., quienes piden se les adjudiquen nuevos baldíos en San Domingo de los Colorados.

Programa de la retira de hoy.—El siguiente programa ejecutará mañana la Banda del "Guardia de Honor":

1a. "La Cruz de Honor", Obertura sinfónica.

2a. "Octavia", Gran Vals.

3a. "Causada de perlas", Schottis. Lotería.—Para el cuatro de Setiembre se verificará el sexto sorteo de la Lotería de Quito, y se venderán diez y ocho mil billetes (color grís) á veintecentavos cada uno, cuya numeración será del número 40.000 al 57.999.

Por fin.—La señora Municipalidad se ha movido á compasión de los pobres transeúntes, pues ha ordenado que el Sr. Juan Sebastián Ojalá siga así en adelante con sus reformas en las calles y entonces se le agradecerá mucho.

Pero no con montones de tierra y en verano.

Promesa.—Ayer prestó la promesa constitucional, el Sr. Rafael Davila, para desempeñar el cargo de alumno astronómico del Observatorio de esta ciudad.

Pasaporte.—Se ha ordenado al Tesorero pagar la suma de trescientos treinta y siete sucres al Sr. Capitán Ernesto Medina, valor del pasaje desde Guayaquil á Panamá y viceversa, y gastos de cablegramas. Este pago se hará de conformidad con los contratos celebrados.

Láminas.—Que la Tesorería pague la suma de doscientos diez y nueve sucres al Capitán Ernesto Medina, valor de la impresión de mil ejemplares de láminas para el reglamento de artillería traídos de Chile.

Liquidación.—Al Ministerio de Hacienda se han remitido las solicitudes de los señores Elias Eraso, Juan Villalaz, José Campaña y Aparicio Lazo, contraídas á pedir se les confiera liquidación de sueldos que les adeuda el Tesoro Nacional.

Repentinamente.—Ha dejado de existir la señorita Sofía Bucheli; murió repentinamente.

Paz en su tumba.

Otro.—En la carrera Olmedo, murió repentinamente Pablo Vargas, quien fué llevado al Aniteatro para que se practique la respectiva autopsia.

Asamblea Liberal.—Anoche se verificó la segunda sesión de este cuerpo; fué aprobado el Reglamento Interior y procedió á la elección de Prosecretario. El Dr. Manuel de Calisto M. obtuvo 10 votos y el Sr. Quiroga 2; declarándose electo al primero por haber reunido la mayoría de votos.—El Dr. Cueva, Presidente, anunció que la próxima sesión será el lunes próximo y que en ella se tratará de la discusión del Programa Liberal. A proposición del Delegado Dr. Uquillas, se resolvió publicar las actas de la Convención, inmediatamente después de aprobadas.

AVISO

Por auto pronunciado el 9 del presente, por el Sr. Abogado Sr. Manuel de la Cruz, se declaró abierta la sucesión á los bienes dejados por Vicente Irua, Quito, Agosto 20 de 1904.

El Escribano, Fernando Antúez F. DESPEDIIDA

El Dr. Manuel María Polit, que se ausenta para Europa por algún tiempo, por el Sr. Abogado Sr. Manuel de la Cruz, se declara abierta la sucesión á los bienes dejados por Vicente Irua, Quito, Agosto 20 de 1904. El Escribano, Fernando Antúez F. DESPEDIIDA

El Dr. Manuel María Polit, que se ausenta para Europa por algún tiempo, por el Sr. Abogado Sr. Manuel de la Cruz, se declara abierta la sucesión á los bienes dejados por Vicente Irua, Quito, Agosto 20 de 1904. El Escribano, Fernando Antúez F. DESPEDIIDA

OJO

Para el veinte del presente se anuncia que será el remate de la casa de la familia Méndez Lerena v. de Martínez situada frente á la iglesia de San Vicente. Esta casa tiene muchas comodidades para una familia grande.

FABRICA DE AGUA GASEOSA Y ALCOHOL.

De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sifones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 44 L. E., dejando la prenda de \$1 50 por cada sifón; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieren á oien, y dinero que será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consiguiendo el frasco.

Champagne quito con 40 cent. botella Jarabe sin rival á 80 cent. id.

Licores finos, diferentes clases á 1.80 id. Malloca superior al de Guayaquil á 50 cent. id.

Alcohol inodoro de 301 grados á 75 cent. id. Id. de 36 grados, especial para pastisels, á 1.20 la botella. Alcohol absoluto, á 1.60 id.

SALVA OR GOETSCHEL

HOTEL PARIS

Gastón Charpentier pone en conocimiento del público en general y en especial de sus numerosos y distinguidos clientes, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de aseo é higiene. Hay además salones para convites.

AVISO

Por orden de la Junta Directiva, convocanse licitadores para la apertura del camino de Calacalí á Nangala, de acuerdo con el plano mandado levantar por esta Corporación.

Las personas que interesen deben presentar sus propuestas hasta el 13 de Octubre del presente año, fecha en la cual se perfeccionará el contrato. Quito, Agosto 13 de 1904.

El Secretario de la Junta.

REVOLUCION

MADERA DE SALOVA, sin rival en la plaza, aserrada á máquina, se vende, por mayor y menor en el depósito general situado en la Carrera "Guayaquil", cuadra No 9, (esquina de las herrierías de San Agustín).

Se admiten pedidos y contratos, por mayor, de toda clase de piezas, y se garantiza la prontitud y esmero en el servicio de los pedidos que se hagan. Gran rebaja de precios, un treinta por ciento de los anteriores.

Para todo lo relativo á contratos por mayor, deben los interesados entenderse con el Dr. Leonidas Terán, comisionado del concurso de acreedores á los bienes del Sr. Salvador Ordóñez M.

El Agente y consignatario, Federico Terán.

Luis F. Miño, relojero, ofrece sus servicios al público, puntualidad y esmero en el cumplimiento de las obras. Establecimiento carrera García Moreno, casa No. 65 de la familia del señor Pablo Herrera

Agosto 5 1 m.

Se vende una imprenta completa con prensa buena y tipo abundante. Carrera de Venezuela, 80.

Agosto 17 1 mes

IMPORTANTE

Se vende una casa nueva situada en la carrera Bolivia, tiene veinte y seis piezas, cuatro patios y un cubo de agua; la persona que interese puede hablar con el que suscribe.

Alejandro Fabara.

Quito, Agosto 16—1 m. alt.

LORENZO DURINI

ARQUITECTO. Empresario—Construccion.

Provisoriamente tengo establecido la oficina en mi casa de habitación, plaza de la Alameda No. 90.

Quito, 22 de Diciembre de 1903.

Se vende ó arrienda la hacienda Pongo ó Sanjas en el carretera de Aloag, con páramo nueva para sacar carbón y sembrar trigo cinco cuentes propios. La persona que interese puede entenderse con la señora Alegria Baca de Mata, frente al almacén del Sr. Juan José Narvaz.

1 m. Julio 28.

# VENTAS DE OCASION

## EN EL ALMACEN DE

# GABRIEL UNDA

Aplicaciones a 80 centavos el cartón.  
 Aisladores de piano a 60 centavos cada uno.  
 Arabias a 20 centavos.  
 Alfombras de tripe a 2 sucres 20 centavos cada una.  
 Agua florida a 60 centavos.  
 de azahar.  
 Boas de seda a 8 sucres.  
 Burato de algodón de colores a 25 centavos.  
 Bayetas y bayetillas.  
 Cachenes de seda bordados a 4 sucres.  
 Camisetas de lana a 2 sucres 20 centavos.  
 Cobijas de lana a 6 sucres  
 " " " a 50 centavos.  
 Ternos de camiseta y calzoncillo de un solo color a 1 sucre 60 centavos el terno.  
 Calzoncillos de lana a 2 sucres 50 centavos.  
 Calzoncillos crudos a 1 sucre 20 centavos.  
 Ternos finisimos de punto, calzoncillo y camiseta a 3 sucres 20 centavos el terno.  
 Camisas llanas a 1 sucre 40 cts.  
 Camisas blancas con cuello y puños a 1 sucre 60 centavos.  
 Camisas bordadas 508 a 3 sucres  
 Camisas exteriores de arabia al bajísimo precio de 80 centavos cada una. Muy adecuada para el campo.  
 Camisas finas de color a 2 sucres 50 centavos cada una.  
 Botas blancas para niños a 1 sucre 60 centavos par  
 Burato de lana a 1 sucres 40 centavos vara.  
 Cordones de seda a 5 centavos vara.  
 Cordones de lana a 5 centavos y.  
 Crespón de seda de hilo torcido a 80 centavos vara.  
 Crespón francés a 80 centavos vara.  
 Cortes de cazirete a 1 sucre 40 centavos y corte.  
 Casinetes dobl ancho, superfinos de lindos colores a 1 sucre vara.  
 Cheviot de color a 1 sucre 20 centavos.  
**Géneros blancos**  
 Tela Ecuatoriana a 10 sucres pza.  
 La Honradz a 9 sucres 20 cts.  
 Tela para señoras a 8 sucres 50 centavos pieza.  
 La República a 7 sucres 80 centavos pieza.  
 El Amazonas a 8 sucres 20 centavos pieza  
 El Grano de Oro 9 sucres.  
 Vencedor a 8 sucres 40 centavos pieza.  
 La Esmeralda a 9 sucres 20 centavos pieza.  
 El No hay mejor a 9 sucres.  
 El Toreador a 9 sucres 80 cts.  
 El Extrafuerte a 9 sucres 60 cts.  
 Pita sin goma a 4 sucres 40 cts.  
 Sana doble ancho a 60 cts vara.  
 Ruselas anchas de colores a 25 centavos vara.  
 Ruselas a 20 centavos vara.  
 Pañolones de algodón a un sucre 40 centavos.  
 Pañolones de lana Electra a 4 sucres 80 centavos.  
 Camisas ó chalecos de franela blanca de lana para señoras a 1 sucre 60 cts cada una.  
 Camisetas de punto de lana a 2 sucres 40 centavos.  
 Camisetas de franela a 1 sucre 60 centavos.  
 Camisetas a listas R 17 a 1 sucre 20 centavos cada una.  
 Camisetas crudas a 60 centavos y 1 sucre cada una.  
 Camisetas para niños a 70 cts.  
 Camisetas de cuello tricolor a 70 centavos.  
 Camisetas y calzoncillos de un solo color a 1 sucre 60 centavos el terno.  
 Ponchos de dos caras a 2 sucres 40 centavos cada uno.  
 Ponchos de lana a 8 y 12 sucres cada uno.  
 Ponchos con fleco a 4 sucres 80 centavos.  
 Calzoncillos listados R 17 a 1 sucre 60 centavos cada uno.  
 Calzoncillos crudos de punto 407 a 1 sucre 20 cts. y 40 centavos.  
 Camisetas y calzoncillos listados R 12 a 3 sucres 30 centavos el terno.  
 Camisetas y calzoncillos listados R 7 a 3 sucres 80 centavos el terno.  
 Camisetas y calzoncillos 16 21 a 3 sucres el terno.  
 Camisetas y calzoncillos crudos, labrados a 2 sucres 80 centavos el terno.  
 Cuellos de varias clases a 25 centavos.  
 Camisas blancas llanas N.º 10 a 1 sucre 40 centavos.  
 Camisas con cuellos y puños a 1 sucre 60 centavos.  
 Camisas blancas N.º 240 a 2 sucres 40 centavos.  
 Camisas blancas No. 901 a 2 sucres 60 centavos.  
 Camisas de color XV a 2 sucres 20 centavos.  
 Camisas de arabia para el campo a 80 centavos.  
 Camisas finas de colores N.º 585 a 5 sucres cada una.  
 Cordón de seda a 10 centavos vara.  
 Camisas económicas de punto de lana con pechera de piqué a 2 sucres 50 centavos cada una.  
 Crespón de seda blanco y negro a 1 sucre 80 centavos vara.  
 Casinetes de pantolón a 1 sucre 60 centavos el corte.  
 Cheviot para vestidos a 80 centavos vara (plomo y rosa).  
 Cheviot para vestidos a 1 sucre 60 centavos vara [plomo].  
 Cheviot para vestidos a 2 sucres 20 centavos vara azul.  
 Cheviot plomo a 80 centavos vara.  
**Casimires**. — Gran variedad. — Series A B C D E F G H I J y K. — a 3 sucres 20 centavos vara.  
 Casimir N.º 2009 fila y café a 2 sucres vara.  
 Casimir plomo fino y ancho a 3 sucres 20 centavos vara.  
 Casimires — Series L M N y O, a 4 sucres vara.  
 Casimires — Series P Q R S T y U, a 4 sucres 50 cts. vara.  
 Casimires — Series V X Y y Z, a 4 sucres 80 centavos vara.  
 Casimires — Series aa bb cc dd y ee, a 4 sucres 80 centavos  
 Casimires — Series ff gg hh, a 5 sucres vara.  
 Casimires — Bengolina, negra y azul a 4 sucres 80 centavos.  
 Casimires — Series pp, qq, rrr a 4 sucres 40 centavos vara.  
 Casimires — Bengolina apresto a 2 sucres vara.  
 Casimires — Series ss tt uu, a 5 sucres 40 centavos.  
 Casimires — Series vv xx yy zz, a 5 sucres 40 centavos  
 Casimires — Series A 1 B 2 C 3 D 4, a 6 sucres 60 cts. y.  
 Casimires — Serie E 5 a K 11 a 2 sucres 90 centavos.  
 Casimires — Series L 12 a N 14 a 6 sucres 50 cts. vara.  
 Casimires Cortes para ternos a 18 sucres.  
 Casimires Cortes de pantolón a 7 sucres 80 cts. el corte.  
 Casimires negros de puro algodón, pero de buena calidad, a 1 sucre 20 cts. vara.  
 Capas para baño a 3 sucres 60 centavos.  
 Corsés, todos a 4 sucres cada uno, Numeros 58, 60 y 64.  
 Capotas para niños a 2 sucres cada una.  
 Chapas con campanilla a 85 centavos cada una.  
 Chapas sin campanilla a 55 centavos cada una.  
 Charoles de níquel cada uno a 1 sucre 20.  
 Charoles de níquel cada uno a 2 sucres.  
 Charoles llanos a 2 sucres 40 centavos.  
 Damascos de seda a 1 sucre 60 centavos vara.  
 Damascos de algodón doble ancho a 80 centavos vara.  
 Escayolas de seda a 6 sucres.  
 Encajes negros de seda a 15 centavos vara.  
 Franela de algodón a 25 centavos vara.  
 Grecas de hilo para muebles a 5 centavos vara.  
 Gasa blanca listada a 25 centavos vara.  
 Gasa aurora y rosa a 20 centavos vara.  
 Gasa de seda a 1 sucre 80 centavos vara.  
 Crespón de seda, plegado a 1 sucre 60 centavos vara.  
 Vellido de seda a 1 sucre vara.  
 Guantes de cabritilla para señoras a 1 sucre 60 cts.  
 Guantes de cabritilla para caballeros a 1 sucre 80 cts.  
 Guantes de seda a 70 cts. par.  
 Lino doble ancho a 70 centavos.  
 Garruchas a 60 cts. el juego.  
 Hilo de seda de colores a 10 centavos carreta.  
 Lanas para vestidos a 60 y 80 centavos vara.  
 Merinos de color, aurora, blanco, plomo, azul, café solferino y negro a 60 y 80 cts. vara.  
 Llaveros a 1 sucre 30 centavos docena.  
 Dril blanco, recién llegado a 35 cts. vara  
 Paño merino a 2 sucres vara.  
 Paño merino más fino y más ancho a 3 sucres vara.  
 Telas de algodón merecerado de cuadros a 40 cts. vara.  
 Rusela de lana a 70 cts. vara.  
 Pasamanería para muebles a 5 centavos vara.  
 Crea de hilo a 60 centavos y.  
 Mechas para lámparas a 20 centavos.  
 Manubrios redondos de madera a 70 y 90 centavos.  
 Manubrios de porcelana a 90 centavos y 1 sucre  
 Manubrios de metal a 70 centavos.  
 Mantas de seda bordadas a 20 y 16 sucres.  
 Pasamanería de brillo a 15 y 20 centavos.  
 Peines de carey a 15 centavos cada uno.  
 Punto blanco de algodón a 25 centavos vara.  
 Piel café angosta a 20 centavos vara.  
 Ghamelote azul y café a 20 centavos vara.  
 Fuentes de níquel para frutas a 1 sucre.  
 Polainas de búfalo a 8 sucres 60 centavos par.  
 Polainas de hule a 4 sucres 20 centavos par.  
 Polainas de chagré amarillas a 5 sucres.  
 Rascé labrado, rojo y verde a 55 centavos vara.  
 Rusela aurora y plomo ancho a 25 centavos vara.  
 Ruselas de algodón a 20 centavos vara.  
 Raso de seda ancho a 1 sucre vara.  
 Surah de colores a 60 centavos vara.  
 Sombreros cocós a 5,60.  
 Sombreros para montar a sucres 60 centavos.  
 Sombreros de paño para niños a 1 sucre 40 centavos e ul.  
 Sombreros "Grand Prix" a 1 sucres 80.  
 Sombreros dos sellos a 5 sucres 60 centavos.  
 Sombreros de felpa para el campo a 5 sucres 60 cts.  
 Sombrillas de color a 3 sucres 50 cts.  
 Salidas de bañe a 3 sucres.  
 Bengolinas de seda azul y blanca a 1 sucre 80 cts.  
 Bengolina de faya café y gris a 2 sucres vara.  
 Telas de seda gris, aurora, habana a 1 sucre 50 cts.  
 Telas de seda 38,778 al 39,471 a 1 sucre 80 cts.  
 Telas de seda variedad a 60 cts. vara.  
 Telas de seda a 1 sucre vara.  
 Telas negras de seda a 1 sucre 80 cts. vara.  
 Telas negras de seda a 2 sucres 50 cts. vara.  
 Cortes de seda a 25 sucres le corte.  
 Terciopelos de listas a 40 cts. vara.  
 Trenzas de lana a 55 cts. la pieza.  
 Tln de seda a 35 cts. vara.  
 Olan de algodón a 5 sucres pieza  
 Zarazas a 10 15 y 20 sucres. vara  
 Egujas de crochet a 1 sucre 20  
 Timbres de campanilla a 1 sucre.  
 Metros de acero a 80 centavos.  
 Zapatos para señoras a 2 sucres 40 cts. par.  
 Botas de cabritilla a 6 sucres, de hule a 8 sucres.  
 Enagua de seda a 15 sucres.  
 Fonógrafos a 120 sucres y.  
 Polvo de arroz de agua de colonia a 1 sucre 20 y 1 sucre 60.  
 Polvo opopónax a 1 sucre 40 cts.  
 Jabón de lechuga fino a 60 cts.  
 Jabón Piel de España a 2 sucres cada uno.  
 Jabón de familia su perfino a 4 sucres docena.  
 Cretones de colores a 25 centavos vara.  
 Trenzas de paja para sombreros a 1 sucre 20 centavos la pieza.  
 Papel de colores para taroles, cortinillas, pantallas etc. a 60 cts. pieza.  
 Bacinillas grandes de hierro a 2 sucres 80 cts.  
 Lavatorios de hierro enlazado a 3 sucres 20 cts.  
 Paraguas a 3 sucres cada uno.  
 Escopetas de perención central.  
 Útiles de cacería: polvorines, municiones, cartuchos, tacos, etc., etc.  
 Tinta negra inglesa a 80 cts. docena.  
 Retón para calzado.  
 Espejos a 20 y 80 cts. y.  
**TODO AL CONTADO**

## SUCURSAL LA ITALIA

SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICIÓN DEL PÚBLICO TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL, POR MAYOR Y MENOR.

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Chagnappe de varias clases y precios. Coñac del más fino al más barato. Oporto francés. Vino Málaga. Braghetto. Barolo. Tozay. Visky. Oldton. Gin. Vermoth Torino. Bermouth Francés. Vinos Gravy. Blanco y Tinto. Vino Chianti. **Yino Chianti.**

## CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francéas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida.

Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Esmeralda.

Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio.

Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid a la "Sucursal de la Italia" para convencerlos.